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В зимние каникулы тряхнул я стариной 

И елки новогодние прошел все до одной. 

Чего-то интересного от них не ожидал, 

Но несколько сюрпризов все-таки узнал. 

 

Ходил на представления не развлеченья ради,  

Смотрел на постановки и думал: «Эврибади 

(по-русски значит «каждый»)   

бывал здесь не однажды. 

Традиции, конечно, важны, 

Но мода меняет их отважно. 

 

Сюжеты вечные - сказки народные  

Служат для фантазии почвой плодородной. 

Римейки, ремиксы, вариации, пародии,  

Одинаковых спектаклей не видел я вроде бы.  

Фольклор еще есть, но и он изменяется 

Брейк-данс и дап-степ к нему добавляются.  

Вечная сказка, но без сомнения 

И ей не прожить без изменения.  

 

У одного из спектаклей креативным был ав-

тор, 

Он Карлсона назвал «импортный вентиля-

тор».  

 

 

Заяц все время там в «аське» сидит, 

Сигнал у него очень громко звенит. 

Пугается заяц и роняет мобильник, 

Как будто держал он руке кипятильник. 

Ходит он в кедах валенок вместо, 

И ест круассан  из заморского теста. 

  

Баба Яга тоже продвинута, 

Хоть ступа с метлой еще не покинута. 

Носит с собой GPS-навигатор. 

Лучше ее сторонитесь, ребята! 

  

Раньше Кощей был ужасный злодей. 

Ныне он просто ворчун-ротозей. 

И всю эту компанию  

Гарри Поттер представляет нашему вни-

манию. 

  

Мне было интересно, и весело, смешно. 

Хотя почти я взрослый,  

В душе - ребенок все равно. 

И взрослые артисты нам в этом помога-

ли, 

Наверно, детьми себя тоже ощущали. 

Л Е О Н Т Ь Е В  А Л Е К С Е Й ,  6 - А  
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С 1 сентября 2012 года во всех общеобразовательных учреждениях России учащиеся чет-

вертых и пятых классов начали изучать курс «Основы религиозных культур и светской эти-

ки» (сокращенно ОРКСЭ). Челябинская область стала одной из последних, что ввела этот 

курс в программу. Конечно же, ОРКСЭ не стали исключением и для нашей школы. 

На сайте Министерства образования пишут: «Учебный курс ОРКСЭ является культурологи-

ческим и направлен на развитие у школьников представлений о нравственных идеалах и 

ценностях, составляющих основу религиозных и светских традиций многонациональной 

культуры России, на понимание их значения в жизни современного общества, а также своей 

сопричастности к ним». 

При преподавании курса ОРКСЭ предполагается безотметочная система оценки. Оценка ре-

зультатов образования детей по модулям предусмотрена в основном в рамках последнего, 

завершающего раздела курса, в форме индивидуальных и коллективных творческих работ 

учащихся и их обсуждения в классе. 

Родительское собрание 

формирования уважительного отношения 

ребят друг к другу и расширения своих 

познаний о российской культуре в целом. 

ОРКСЭ в нашей школе 
«Для чего я изучаю мировые религиозные 

культуры?» Именно на этот вопрос пытались 

ответить ученики четвертых и пятых классов 

нашей школы на первом уроке этого нового 

курса. Наиболее часто встречался 

ответ :«чтобы понимать другие народы, 

дружить с другими». Один из учеников даже 

сочинил стихотворение на эту тему: 

Нестерпимо одиночество, 

Лучше найти себе общество. 

Общество – это не я, 

Общество – это мы, 

А счастье – это семья 

И осознание себя. 

А что же говорит о курсе ОРКСЭ учитель 

Стельмахович Анна Юрьевна?  

«На мой взгляд, курс очень интересен и 

полезен. Ни для кого не секрет, что Россия – 

многонациональная страна, и сегодня мы 

живем в центре различных культур, 

проявляющихся в языке, традициях, обрядах 

и религиях тех или иных народов. Зачастую 

мы не понимаем их. Все, что нам непонятно, 

кажется враждебным. Мы спешим 

отгородиться от этих странных для нас 

людей. Но есть и иной путь – попытаться  

По поводу ОРКСЭ ведется множество споров 

еще со времен введения этого предмета как 

экспериментального. На форумах и сайтах 

можно найти самые разнообразные отзывы: 

как одобрительные, так и крайне негативные. 

Родители младшеклассников зачастую 

выступают против ОРКСЭ, аргументируя это 

тем, что «о религии должны говорить в 

церкви, тогда как школа — светское 

учреждение», что «ОРКСЭ уменьшает часы 

преподавания нужных дисциплин». Многие 

сходятся на мнении, что «заниматься 

религиозным воспитанием детей должны 

воскресные школы при церквях (по желанию 

родителей)». Однако имеются и 

противоположные взгляды. Некоторые 

родители и учителя относятся к 

нововведенному предмету крайне 

положительно, считают, что он «дает 

понимание важности нравственности, что 

необходимо для полноценной человеческой 

жизни». По общему мнению представителей 

традиционных конфессий - членов 

Межведомственного координационного 

совета, курс «Основы религиозных культур и 

светской этики» имеет важное значения для   
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хотя бы в общих чертах понять особенности культуры и ее истоки. 

В рамках курса мы познаем такие религиозные культуры, как иудаизм, ислам, христи-

анство, буддизм. Находим точки соприкосновения культур многонациональной Рос-

сии, воспитываем в себе уважение к культурным религиозным традициям. Заметим, 

что в рамках преподавания курса не предусмотрено обучение религии и вероучение. 

Мы познаем культуру». 

Изучив анкеты родителей учеников 2012-2013 учебного года, можно прийти к выводу, 

что 85% положительно оценивают этот курс. «Дети получают ответы на интересую-

щие вопросы», - пишет один из родителей. Есть и отрицательная точка зрения, со-

ставляющая 15%. Вот одно из мнений: «Я считаю, что введение этого курса в школе 

нарушает мои конституционные права. Мы живем в светском государстве, следова-

тельно, государственные школы должны быть свободны от любой религиозной про-

паганды, которая подаётся под видом ОРКСЭ, поэтому вмешательство любого рели-

гиозного института в процесс образования просто недопустим, тем более по отноше-

нию к детям до 12 лет». Подавляющая часть этих 15% касалась вопроса о лишней 

нагрузке для ребенка.  

«Я, как учитель литературы, - говорит Анна Юрьевна, - при изучении произведений, 

связанных с религиозной культурой (новозаветные притчи, ветхозаветные легенды, 

некоторые произведения русских классиков) сталкиваюсь с массой детских вопросов, 

связанных с интересом к религиозному культурному наследию. Я считаю, что ответы 

на эти вопросы может и должна дать школа. И в первую очередь мы должны сформи-

ровать научные культурологические знания».  

 

Может быть, преждевременно говорить о каких-то выводах, связанных с введением 

данного курса в нашей школе, да мы и не стремимся дать полную оценку этому явле-

нию. Мы хотели лишь подчеркнуть, что в школе созданы все условия для очень осто-

рожного, ненавязчивого введения курса основ религиозных культур, что администра-

ция школы к каждой семье старается найти индивидуальный подход, поэтому, когда 

младшие классы только подойдут к изучению данного предмета, коллектив школы бу-

дет готов дать самый грамотный ответ на любой возникающий вопрос, учитывая по-

требности ребенка и взгляды его родителей. А пока мы только наблюдаем сложившу-

юся ситуацию и можем с уверенностью сказать о том, что в школе №5 курс вводится 

максимально корректно. 

 

С Ы Р О В А  К С Е Н И Я  
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Вот уже несколько лет наша школа не перестает доказывать, что является поистине успеш-

ной во всех направлениях. Благодаря профессионализму наших учителей, у ребят есть воз-

можность проявить себя в знании того или иного предмета, будь то география, математика 

или физика. А изначально основным направлением углубленной подготовки была, как из-

вестно, математика. Поэтому я решила поподробнее разобраться в сути математического 

образования: о его роли в школе №5 и значении этого образования для самого учителя. А 

кто как не Дронов Владимир Леонидович и Никифорова Наталья Сергеевна помогут разо-

браться в этом вопросе? Ведь именно эти педагоги были одними из основоположников 

сложившейся системы в школе.  К ним я и обратилось с рядом вопросов. 

Родительское собрание 
4  

это 16 часов в неделю математики или что-то 

еще? Тогда что? 

Наталья Сергеевна: - 16 часов математики нет 

ни у одного ребенка, это только у учителя. 

Нужно понимать, что олимпиадная подготовка и 

базовая математика - совершенно разные 

направления. Ребенок может быть достаточно 

успешен в углубленном изучении математики, 

но абсолютно не позиционировать себя как 

олимпиадник и не проявлять никаких 

достижений в олимпиадах. И это не есть плохо. 

Углубленное изучение необходимо тем детям, 

которые прогнозируют свое дальнейшее 

образование в физико-химико-математическом 

направлении, тогда им необходима математика 

на углубленном уровне, чтобы с этим багажом 

знаний они были более успешными в изучении 

его профиля в вузе и дальше в жизни. 

Владимир Леонидович:- Профильность нашей 

школе нужна. Почему надо усваивать 

математику более в широком аспекте, то есть 

углублено? Потому что математическое 

мышление способствует восприятию других 

наук и мира в целом. Конечно, не все дети могут 

овладевать 16 часовой или 12 часовой 

математикой, но часть углубленного материала 

они могут усвоить. 

- Есть ли у Вас как у математика свой метод 

оценки успешности урока? 

Наталья Сергеевна: - Если мне понравился 

урок, значит успешный. А понравиться он мне 

может, если на уроке получилось так, что дети 

работали. Но не в том плане, что я заставила их  

- Сегодня правительство говорит о 

модернизации математического образования, 

которое, как локомотив, должно будет 

вытянуть всю страну из кризиса. Что Вы 

вкладываете в понятие «модернизация 

математического образования»? 

Наталья Сергеевна: - Скорее, математическое 

образование нужно не модернизировать, а 

возвращать то, что мы потеряли. А потеряли мы 

смысл математического образования, когда 

стали сдавать ЕГЭ, обучение математике в 

старшей школе в большинстве образовательных 

учреждений начало сводиться к тому, что мы 

готовим сдавать ЕГЭ. А надо не готовить сдавать 

ЕГЭ, а учить математике. 

Владимир Леонидович: - Мне кажется, сам 

преподаватель должен модернизировать 

математическое образование. Любую технику 

можно модернизировать, а кто с ней будет 

работать? Вот преподаватель должен освоить эту 

технику. Это он освоит…Но, самое главное, 

нужно настраивать новые отношения между 

родителями и учениками, между учителями и 

родителями. Сейчас они не выстроены. При 

новой технике, при новых возможностях люди 

еще не готовы. 

-Школа №5 ассоциируется с прочным 

математическим образованием, поскольку в 

ее полном названии, согласно Уставу, звучит: 

«школа с углубленным изучением 

математики». Скажите, углубленное изучение 

математики не для «олимпиадных» детей – 

М А Т Е М А Т И Ч Е С К О Е  О Б Р А З О В А Н И Е  
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решить множество одинаковых уравнений, а в 

том, что им захотелось подумать. Если мыслен-

ная работа была на уроке, то он успешен. Во 

всех остальных случаях независимо от количе-

ства записанного или количества выставленных 

оценок и их качества урок не получился. 

Владимир Леонидович: - Любой урок должен 

быть творческим. Если учитель творческий, то 

и ученики творят. Ведь кто мешает учащимся 

обучаться самостоятельно? Почему бы ребенку, 

который хочет освоить материал за следующий 

год, не сделать это самостоятельно? И в этом 

залог успеха. 

- Математически грамотный ребенок за сте-

нами школы – это ребенок, который…. 

(продолжите фразу) 

Наталья Сергеевна:- …способен мыслить са-

мостоятельно. Он умеет работать с любыми 

массивами информации, он способен отсекать 

лишнее, подвергать сомнению то, что ему гово-

рится и преподносится извне. То есть если ребе-

нок действительно математически грамотен, он 

свою грамотность уже транслирует не только на 

уроки математики, а на жизнь. 

Владимир Леонидович: - Это думающий ребе-

нок, который будет решать все не шаблонно. Он 

ищет не только прямые, но и косые пути. И он 

их найдет. 

-Приведите пример из своей практики, кото-

рый иллюстрировал бы не столько матема-

тические достижения Ваших учеников, 

сколько их жизненные успехи, но эти успехи 

находились бы в прямой зависимости от ма-

тематики, полученной в школе. 

Наталья Сергеевна: - Один мой ученик сейчас 

является ведущим программистом Альфа-Банка 

в Москве. Я думаю, это успех.  

Владимир Леонидович:- Ряд моих учеников 

совершенствуются дальше в математике. Один 

из них, Корзников  Дима, учащийся 65 школы, в 

которой я работал. Он изучает математическое 

моделирование экономических и хозяйствен-

ных процессов. Например, произошла катастро-

фа, он анализирует ее ущерб.  Но самое главное, 

что он рассчитывает модели, чтобы этих ката-

строф не было. Вот произошла в Воркуте ката-

строфа, погибло 18 человек, а можно ведь было 

рассчитать и предотвратить ее. Это боль-

шая работа, которая характеризует его 

жизненный успех. 

- Расскажите о перспективах математи-

ческого образования в школе №5. 

Владимир Леонидович: - Математиче-

ское образование, безусловно, будем раз-

вивать, но нужны кадры. Поэтому будут 

кадры - будет развиваться математическое 

образование. 

Наталья Сергеевна (задумавшись):- Ка-

кой глобальный вопрос… Сейчас мы смот-

рим, как можно перестроить и расширить 

сложившеюся систему, чтобы в нее было 

вовлечено максимальное количество де-

тей, потому что такой стиль мышления не-

обходим не только математикам. То есть  

даже если вы ярко выраженный гуманита-

рий, я думаю, система мышления и умения 

критически относиться к действительности 

необходима и вам также. Поэтому в дан-

ный момент идет переоценка той системы, 

которая уже сложилась. 

Что ж, будем надеяться, что математиче-

ское образование в нашей школе с годами 

будет модернизироваться и реализовывать 

новые плоды для создания еще более вы-

сококвалифицированного обучения. А сло-

жившаяся система, о которой нам расска-

зали Владимир Леонидович и Наталья 

Сергеевна, изменится в лучшую сторону 

как для учителей, так и для учеников.  Но-

вых побед и открытий, дорогие читатели! 

Т А Р А С О В А  А Н А С Т А С И Я  
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                             Новогодние каникулы в Санкт-Петербурге 

 

Как Петербург нам описать,  
И как вместить всю красоту, 
И как  раскрыть его объятья, 
Как показать всю доброту? 

 
В узорах времени – твердыни, 
Что веет всем Петра завет. 

Наука, Русское сознанье- 
Велик, наш духом человек. 

С твердыни в небеса взмывает 

Мудрость ангела чела, 

Весь город дышит силой знаний, 

В граните блеск хранят века. 

 

Природа дышит своей былью, 

Ветра колышут флигеля. 

Дух морской своим объятьем 

Плещется о град любя. 

    На зимних каникулах группа  ребят нашей школы 

из 18 человек в сопровождении Хныкиной Оксаны 

Николаевны (учителя иностранного языка) соверши-

ла увлекательное путешествие в северную столицу 

нашей страны город Санкт-Петербург. У ребят оста-

лись незабываемые впечатления о поездке. За 5 дней 

пребывания в Питере они успели посетить большое  

количество исторических памятников. Это и роскош-

ный дворец Петергофа, и Казанский собор, и Храм 

Спаса на крови, и Дом-квартира А.С. Пушкина на р. 

Мойке, и Петропавловская крепость, и Гатчинский 

императорский дворец – загородная резиденция Пав-

ла I, и конечно величайший музей мира Эрмитаж. А 

еще ребята побывали в Океанариуме и увидели вечер-

ний Петербург, весь сияющий огнями и красивой но-

вогодней иллюминацией. О своих впечатлениях рас-

сказывают ученики 4,8 и 9 классов:  

Курочкина Анна(8в), Аверьянова Юлия(8в), Чекушки-

на Алина(8а), Дешко Дарья(8а) 

Нам очень понравилось. Санкт-Петербург – очень 

красивый и впечатляющий город с огромным количе-

ством достопримечательностей. Соборы, галереи, му- 

музеи – все это вызывает неописуемый вос-

торг. Мы очень счастливы, что побывали в 

этом великом городе, хочется снова вернуть-

ся туда. 

Чичай Егор (8в) 

Санкт-Петербург мне очень понравился. Он 

весь сияет и не столько от огней, сколько от 

шикарного убранства его многочисленных 

памятников, замков, храмов. Сама программа 

экскурсий была хорошо организована – не-

сколько экскурсий в день, иногда мы успева-

ли посмотреть по три памятника архитектуры 

в день, которые безусловно восхищали своей 

красотой.  Целых 2 дня мы могли почувство-

вать себя настоящими петербуржцами: езди-

ли на метро и гуляли по городу. В отеле 

«Россия», где мы проживали, были очень 

уютные номера и вкусная еда. В общем, мне 

все очень понравилось, поездка оставила  

много положительных впечатлений!  

Хныкина Ирина (4б), Колованова Мария(4б), 

Тихомолова Виолетта (4б) 

   Нам очень понравился город Санкт-

Петербург, его дворцы, храмы, соборы, пло-

щади и парки - все необыкновенно красивое. 

Своей красотой нас поразили парадные залы 

Петергофа, тронные залы Зимнего и Гатчин-

ского дворца. Все дышит эпохой того време-

ни. Было жаль покидать этот величественный 

город, но мы надеемся снова в него вернуть-

ся, ведь еще столько интересного мы еще не 

увидели. 

Девятова  Ульяна (9а) 

С первых секунд, как мы въехали в город, мы 

влюбились в него. Такое огромное количе-

ство памятников нас поразило. Во время об-

зорной экскурсии мы не успевали восхищать-

ся. Когда мы зашли в Петергоф, я не могла 

оторвать глаз от такого количества зеркал, 

картин и позолоты. Нам также запомнилась 

экскурсия в мемориальный дом-музей А.С. 

Пушкина. Надеемся, что мы сможем еще по-

бывать в этом загадочном, полном истории 

городе. Отдельное спасибо нашему гиду в 

Петербурге Ирине Фаизовне, которая тоже, в 

свою очередь, написала отзыв о нашей груп-

пе. 
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Да, действительно такие поездки запоминаются детям на всю жизнь. И очень хочется, 

чтобы они стали традицией в нашей школе. 

 На сайте школы можно увидеть видеопрезентацию нашей поездки в Санкт-

Петербург. 

Зимние каникулы 

 

                             Новогодние каникулы в Санкт-Петербурге 
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                             Новогодние каникулы в Санкт-Петербурге 
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Кто-то ждет зимних каникул, чтобы отоспаться за все учебные дни, кто-то 

планирует активно развлечься на природе, а я провела эти свободные денёчки в 

удивительном детском лагере «Hilton», который располагался в этот раз на терри-

тории санатория «Еловое» (г. Чебаркуль).  

В данном лагере я была уже не впервые, правда, ранее была только летом. 

Этот лагерь отличается тем, что все мероприятия, всё неформальное общение про-

ходит на английском языке. С первых же минут пребывания тебя приветствуют 

фразой «Hello, welcome to Hilton!», на первой встрече ты выбираешь себе уни-

кальный nik (имя). Все ребята в лагере поделены на группы (team), в каждой не 

более 10 человек.  

Основная тематика этого заезда – Merry Christmas and Cruzy Space! 

Все наши представления, игры и мероприятия проходили по-разному. Мы и 

рисовали, и танцевали, и разыгрывали сценки, даже снимали свое кино! 

Мне очень нравится этот лагерь, в нем ты не только отдохнешь в сказочном 

месте, но и пополнишь свой словарный запас английского языка. А главное, по-

знакомишься и подружишься с замечательными ребятами и преподавателями. И 

каждый раз будешь вспоминать с улыбкой и радостью эти мгновения. 

 Присоединяйтесь и Вы к дружной семье Hilton!!! 

Зимние каникулы 

К Л И М О В А  В А Р Я ,  3 - А  

ХИЛТОН 
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11 января представители  школьного совета музея:  Богданова Ангелина, Азаренко Валя, Минина Алина, 

а также Смирнова Маша побывали в гостях у Варакиной Марцеллы Афанасьевны и поздравили ее с 

юбилеем. 

   У Марцеллы Афанасьевны за плечами жизнь, насыщенная педагогической работой, творчеством, об-

щением с замечательными людьми. 

Второй год музей школы активно сотрудничает с Марцеллой Афанасьевной, которая проработала в шко-

ле №5 последние 9 лет после выхода на пенсию, а сегодня она возглавляет совет ветеранов педагогов 

школы. В этом удивительном человеке поражает жажда деятельности, активность, настойчивость. 

  Свою трудовую деятельность Марцелла Афанасьевна начинала в 1959 году в Магнитогорске, когда 

окраиной города считалась ул. Смоленская, переименованная в честь полета Гагарина  в 1962г. Школа 

№49 была ее первым местом работы, затем – школа №59. А в шестой школе  Марцелла Афанасьевна 

была учительницей Дронова Владимира Леонидовича. 

   Еще в юности, увлекаясь литературой и математикой, Марцелла Афанасьевна все же выбрала «царицу 

наук». Будучи молодым педагогом, уже была приглашена на работу в методический кабинет районного 

отдела образования. 

Не только работа наполняет жизнь яркими воспоминаниями. С мужем Юрием Аркадьевичем, специали-

стом ММК, несколько лет прожила в Африке, в 2005 г. гостила у сына Александра в Нью-Йорке, где он 

давно и успешно работает программистом. Марцелла Афанасьевна вырастила двух замечательных де-

тей, гордится своей внучкой. 

И сегодня юбиляр не знает покоя. Хочется всюду успеть, получить новые впечатления, поделиться зна-

ниями. Ее душа всегда распахнута навстречу людям, прежде всего, детям, подрастающему поколению. 

Мы желаем Марцелле Афанасьевне долгой и интересной жизни, прекрасного здоровья! Надеемся на 

дальнейшее сотрудничество. 

В гостях у Варакиной М.А 
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